

IGLESIA-COMUNIÓN

Finalidad. Fomentar el amor recíproco, el conocimiento mutuo, el intercambio de proyectos entre los Movimientos y las nuevas Comunidades eclesiales para descubrir y valorar el don que cada realidad custodia en sí misma, da a los demás y enriquece a la Iglesia y la sociedad.

Historia. Chiara Lubich, desde el principio del Movimiento de los Focolares, se ha reunido con algunas personalidades carismáticas importantes: el p. Leone Veuthey, de la Cruzada de la Caridad; p. Patrick Peyton, fundador de la Cruzada del Rosario en familia; p. Pedro Richards del Movimiento Familiar Cristiano; el monje Werenfried van Straaten, fundador de la Ayuda a la Iglesia que sufre; el Movimiento Carismático Católico; el Movimiento Oasis de p. Virginio Rotondi; el Movimiento por un Mundo Mejor de p. Riccardo Lombardi.

El 30 de mayo de 1998, en vísperas de Pentecostés, Juan Pablo II convocó en Roma, en la Plaza San Pedro, a Movimientos y a las nuevas comunidades para un testimonio común. Cada uno es el fruto particular de un carisma dado por el Espíritu Santo para responder a las necesidades de nuestro tiempo. El Papa las define como expresiones significativas de su aspecto carismático, constitutivo de la Iglesia y co-esencial al institucional. Entre los fundadores presentes, Chiara Lubich, en su discurso, promete al Papa trabajar con todas sus fuerzas para realizar la plena comunión entre los Movimientos.

En la víspera de Pentecostés de 2006, Benedicto XVI convoca una vez más a los Movimientos y las nuevas Comunidades en Roma. También él está convencido de que estas nuevas realidades eclesiales son un don providencial del Espíritu Santo a la Iglesia para responder con eficacia a los desafíos de nuestro tiempo. En Pentecostés de 2013, el papa Francisco renueva su confianza en los numerosos miembros de los Movimientos eclesiales convocados en Roma, proyectándolos hacia las periferias existenciales y en la misión evangelizadora de la Iglesia.

Y en 2014, durante el tercer Congreso mundial de los Movimientos, promovido por el Consejo Pontificio para los Laicos, les señaló el objetivo a alcanzar: madurez eclesial, preservando la frescura del carisma, respetando la libertad de las personas, buscando siempre la comunión.

La comunión entre el Movimiento de los Focolares y las familias religiosas, nacidas de los antiguos carismas, tuvo como etapas importantes la reunión de Chiara con la Familia Franciscana en Asís (Italia) en 2000 y con los benedictinos en Monserrat (España), en 2002. También es importante la reunión de Movimientos eclesiales y familias religiosas en Asís en 2010.

Nuevos desarrollos. Centenares las jornadas realizadas, siguiendo el modelo de Pentecostés 98, en numerosos países del mundo, con la participación total de más de 500 Movimientos y nuevas Comunidades.

Los avances en la comunión entre los Movimientos católicos abre también a una relación de conocimiento y de amor fraterno con los Movimientos que han surgido dentro de las diversas Iglesias cristianas.

Contactos:

Movimiento de los Focolares

Vía Frascati, 306

00040 Rocca di Papa (Roma - IT)

tel. +39-06-94798355 - fax +39-06-94749320

e-mail: primodialogo@focolare.org